

Medienmitteilung

10. Juni 2020

Experiment Nichtrauchen: 15 Zürcher Schulen unter den Gewinnern

Im Kanton Zürich haben im aktuellen Schuljahr 336 Schulklassen beim Klassenwettbewerb «Experiment Nichtrauchen» teilgenommen – während der Schulschliessung auch von zu Hause aus. 15 davon können sich nun über einen Reisegutschein der SBB freuen.

Sechs Monate dauert der Klassenwettbewerb Experiment Nichtrauchen jeweils. Während dieser Zeit setzen sich Kinder und Jugendliche mit dem Rauchen auseinander und verpflichten sich, keine Tabak- oder andere Nikotinprodukte zu konsumieren. 2'227 Klassen haben in diesem Schuljahr in der Schweiz mitgemacht, 1'378 davon blieben die ganze Zeit über rauchfrei. Damit liegt die Erfolgsquote bei 62 Prozent. Unter den erfolgreichen Klassen wurden 100 Reisegutscheine der SBB verlost.

Corona-Krise: Kreativ-Wettbewerb für zu Hause

Mit der Schliessung der Schulen bzw. der Verlegung des Unterrichts nach Hause stand auch das Experiment Nichtrauchen vor einer neuen Situation. Schliesslich ist das Projekt hauptsächlich auf Aktivitäten im Klassenverband ausgerichtet, mit gemeinsamen Übungen, Gruppenarbeiten und lebhaften Diskussionsrunden. Das Schülermagazin OXY – das Magazin zum Experiment Nichtrauchen – bewährte sich aber auch in der Krise. Etliche Lehrpersonen setzten es erfolgreich für den Unterricht zu Hause ein.

Speziell auf die Corona-Krise ausgerichtet war auch der Kreativ-Wettbewerb, den Experiment Nichtrauchen im März lanciert hat. Die Klassen wurden eingeladen, sich von zu Hause aus kreativ mit dem Thema «Frische Luft» und dem Song «Riding to New York» des Musikers Passengers auseinanderzusetzen – sei es mit Fotografieren, Basteln, Zeichnen, Schreiben etc. Viele spannende Einsendungen sind eingegangen, die gelungensten fünf Beiträge werden im Juni mit einem Znüni für die ganze Klasse belohnt. Im Kanton Zürich haben 15 Klassen einen Reisegutschein der SBB gewonnen.

Gewinnerklassen 2019/2020 Kanton Zürich			
Schulhaus Spilbrett	Feuerthalen	Nadine Basler	Klasse 1. Sek A
Schulhaus Schalmacker	Rafz	Martin Christen	Klasse 2A
Schulhaus Mettmenriet	Bülach	Jürg Dubs	Klasse B2e
Schulhaus Ebni	Neftenbach	Philipp Elser	Klasse Pe
Schulhaus Wygarten	Mettmenstetten	Alan Hefti	3. Sekklasse Aa
Sekundarschule Zell	Rikon im Tösstal	Bruno Kägi	Klasse 2Aa
Oberstufenschule Wüeri	Nänikon	Philip Laue	Klasse A3a
Sekundarschule Hinterbirch	Bülach	Nadine Niedermann	Klasse A1b Niedermann
Schulhaus Kalktarren	Schlieren	Franziska Niggli	Klasse A1b
Schulhaus Riedenalden	Zürich	Monica Pool	Klasse 2. sekAa
Schulhaus Eichli	Niederglatt ZH	Olivia Schneider	Klasse 2H, 8. Sek
Sekundarstufe Embrach	Embrach	Jasmin Sulzer	Klasse SB1c
Schulhaus Albisriederplatz	Zürich	Sara Ventura	Klasse 2ABb
Schulhaus Moosmatt	Urdorf	Patrick Frauenfelder	Klasse B2d
Schulhaus Feld	Winterthur	Christian Merz-Färber	Klasse 3bA

Im nächsten Jahr geht es weiter

Experiment Nichtraucher findet auch im nächsten Schuljahr wieder statt. Das Projekt richtet sich an Klassen der 6. bis 9. Schulstufe. Klassen können sich ab September 2020 anmelden unter www.experiment-nichtrauchen.ch.



Umsetzung im Rahmen des Kantonalen Tabakpräventionsprogramms

Experiment Nichtraucher ist ein Projekt der Arbeitsgemeinschaft Tabakprävention Schweiz. Diese führt den Wettbewerb zusammen mit den kantonalen Fachstellen durch. Im Kanton Zürich wird Experiment Nichtraucher im Rahmen des Kantonalen Tabakpräventionsprogramms mit Beteiligung der Regionalen Suchtpräventionsstellen unter der Leitung der Zürcher Fachstelle zur Prävention des Suchtmittelmissbrauchs (ZFPS) umgesetzt. Die strategische Leitung des Tabakpräventionsprogramms liegt bei Prävention und Gesundheitsförderung Kanton Zürich.

Mehr dazu auf gesundheitsfoerderung-zh.ch/tabak.

Auskunft:

Stephanie Unternährer, Kantonale Projektleitung, Zürcher Fachstelle zur Prävention des Suchtmittelmissbrauchs (ZFSP), Schindlersteig 5, 8006 Zürich, Tel. 078 743 68 61, unternaehrer@zfps.ch

Markus Dick, Projektleiter Experiment Nichtraucher, Arbeitsgemeinschaft Tabakprävention Schweiz, Haslerstrasse 30, 3008 Bern, Tel. 031 599 10 20, info@at-schweiz.ch.



Finn, aus Baar (ZG), hat zum Song «Riding to New York» einen Stop-Motion-Film gedreht.
www.experiment-nichttrauchen.ch/kreativ